

DIARIO DE CASTELLON



PERIODICO LIBERAL INDEPENDIENTE.

AÑO II.

Precios de suscripcion.
En Castellon.—Un mes, 6 rs.—Tres meses, 18.
Fuera.—Tres meses, 20 rs.—Seis meses, 40.
Estranjero y Ultramar.—Los últimos precios
con el aumento que el timbre reclame.
REDACCION Y ADMINISTRACION, Medio, 53, bajos

Domingo 30 de diciembre de 1877.

Se publica todos los dias excepto los siguientes
a festivos.

Anuncios.

Los suscritores.—En la cuarta página, 5 céntimos de peseta línea. Remitidos, á precios convencionales. Defunciones y aniversarios, 10 rs uno.
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10 céntimos de peseta línea. Remitidos, á 1 real línea. Defunciones y aniversarios, 15 rs uno.

Núm. 512.

MAQUINAS PARA COSER

de los sistemas

HOVE, WHEELER, WILSON Y GRIMME NATALIS

y asimismo las muy célebres por sus notables mejoras del sistema

Medio, 5. **SINGER** Medio, 5.

y otras como las de Howe y sistema Howe y otros, que producen ese punto de diamante que tanto admiramos.

Las máquinas sistema SINGER perfeccionadas y marcadas con los legítimos nombres de sus acreditados constructores, para familias, 620 reales; para sastres, medianas, 760 rs. Se venden á plazos desde 14 reales semanales ó se rebaja el 10 por 100 al contado.

Calle del Medio, número 5.

DON CARLOS.

Cuando en 1869 D. Carlos se preparaba para traer la guerra á España y allegaba todos los recursos para su intento, ayudado por los legitimistas y ultramontanos franceses, su esposa doña Margarita llegó una mañana á París para activar los preparativos. Era ministro español cerca de Napoleón III el Sr. Olózaga, el cual se presentó por la tarde al emperador y le dijo: Señor, esta noche saldrá de París una de estas dos personas, doña Margarita ó yo. Aquella noche fué espulsada de París doña Margarita, no obstante que las simpatías de Napoleón hacia el gobierno que á la sazón dirigía los negocios públicos en España no eran de las más marcadas y cordiales.

Anduvieron los tiempos; vino la guerra franco-prusiana, y después de ella el gobierno que se constituyó en Francia tuvo agentes en la frontera de España que auxiliaron y favorecieron á los carlistas. Se permitió á don Carlos residir en Pau, y á doña Margarita tener corte en Pau, y los legitimistas echaron el resto para proteger á su aventurero favorito en sus pretensiones al trono español. Las armas liberales á principios de 1876 dieron al traste con las pretensiones del ridículo personaje y con las esperanzas de sus protectores; pero ni el uno ni los otros abandonaron por completo sus ilusiones, antes bien, ostentaron por todas partes la seguridad de su realización diciendo que estaba aplazada, pero no perdida.

Entonces D. Carlos volvió á residir en Pau y á ser centro de insensatas aspiraciones. En aquellas circunstancias, el marqués de Molins, ministro de España cerca del gobierno del mariscal MacMahon, pidió y obtuvo la espulsion del pretendiente, á quien se obligó á salir de Francia en un plazo breve.

D. Carlos estuvo primero en Londres, después en Méjico y en los Estados Unidos, luego en Oriente, paseando su nulidad por América y por Europa, dándose á conocer en todas partes, mas como un aventurero calavera y un alegre comensal, que como príncipe á quien habia sido desgraciada la suerte de las armas. Acogido con indiferencia por los americanos como por los griegos, por los turcos como por los rusos, ha vuelto á París, unos dicen

que solo, otros que mejor ó peor acompañado, dando lugar á las quejas de su esposa, á las murmuraciones de sus pocos amigos y á los comentarios de sus muchos adversarios.

D. Carlos está en París, y empezamos por decir que el que al frente de cuarenta mil hombres, en una region montañosa y amiga y ayudado de todo el ultramontanismo europeo, no pudo, á pesar del inmenso daño que nos hizo, vencer la constancia y decision de los liberales españoles, menos peligros ha de ofrecer ahora, después de haber dado ante el mundo entero las muestras más acabadas de su completa nulidad y de su indignidad perfecta para el papel que se ha obstinado en desempeñar.

No obstante, las conspiraciones y los manejos de D. Carlos, si no constituyen un peligro próximo ni remoto para las instituciones vigentes en España, son por lo ménos una provocacion que el gobierno español no puede mirar con absoluta indiferencia. Sus ilusiones son vanas, sus pretensiones y sus alardes son ridiculos, su persona es indigna de representar una causa, por mala que sea, que tenga algun viso de fundamento racional; pero al fin representa una causa que tiene todavía en España partidarios y ha tenido sobrado número de auxiliares; y el gobierno francés no puede extrañar que el español reclame contra la estancia de un foco de pretensiones carlistas en la misma capital de una nacion amiga.

Las relaciones entre el gobierno español y el francés están hoy en mejor estado de cordialidad que cuando en 1869 fué espulsada doña Margarita y en 1876 fué obligado D. Carlos á salir de Francia, á reclamacion en el primer caso del señor Olózaga y en el segundo del marqués de Molins; y estos antecedentes nos inducen á creer que en la ocasion presente deberemos al gobierno del mariscal MacMahon la misma deferencia que le debimos el año pasado.

Tenemos por indudable que el señor marqués de Molins, siguiendo las instrucciones del gobierno español, habrá dado los pasos necesarios cerca del francés para obtener esta prueba de buena amistad y de cordiales relaciones. No se trata de un refugiado político cualquiera. Se trata de un individuo que se hace dar por to-

das partes el título de magestad, que ostenta públicamente su propósito de renovar la guerra civil en España, y que escoge la capital de una nacion amiga por centro de conspiraciones más ó ménos absurdas, de manejos más ó ménos insensatos, pero conspiraciones y manejos al fin, contrarios á la tranquilidad de nuestro país.

El derecho de asilo no se estiende ni puede estenderse á los que convierten el asilo en base de operaciones y centro de conspiracion contra un país con el cual el gobierno que les ampara mantiene buenas relaciones. No puede, por consiguiente, ese derecho ser invocado por D. Carlos, que ostenta públicamente su propósito de aprovechar toda ocasion para volver á la contienda acabada; y aunque nos tienen perfectamente sin cuidado los alardes, las visitas, las idas y venidas de ese personaje, todavía, como hemos dicho, la provocacion nos ofende, y la sangre vertida por su causa y las ruinas y estragos causados por su culpa nos obligan á prescindir de toda otra consideracion que no sea la de la dignidad de la justicia ultrajada y la del sosiego y tranquilidad de este país.

Entendemos, por consiguiente, que se habrán hecho las reclamaciones oportunas y que el gobierno francés nos dará la prueba de amistad que de él se solicita.

Dice La Correspondencia:

«Esta tarde se ha comentado mucho, y como sucede siempre, á gusto del consumidor, la inesperada llegada á Madrid del Sr. Posada Herrera, en quien continúan viendo algunas personas esperanzas de disidencias y emociones políticas, y otras la seguridad de una actitud digna y patriótica, desligada de toda exageracion injustificada y estemporánea. Hablamos de su inesperada llegada, porque, aunque prevista y conocida, lo mismo del gobierno que de muchos personajes políticos, la verdad es que no se le esperaba hasta mañana. Un amigo enfermo á quien el señor Posada tenía prisa por ver y el deseo de evitar aparatosos recibimientos, ha sido la causa de que el señor Posada haya adelantado un día su llegada; pero de todos modos se le esperaba, y no se le habia remitido por esta causa, sino que se le ha entregado hoy, ó se le hubiera entregado mañana, la carta de invitacion, á nombre de la mayoría, para presidir la próxima legislatura.

Creánnos los pesimistas y los optimistas: el señor Posada Herrera ocupa en España un puesto elevado y merecido, aunque no tenga cargo alguno determinado, y su representacion personal le impone deberes y responsabilidades que le alejan afortunadamente de las exageraciones de las agrupaciones políticas, y le ligan, por otra parte, á los procedimientos sensatos y á las soluciones tranquilas, serenas y patrióticas.

No se esperen, pues, noticias de sensacion, fundadas en la actitud del señor Posada Herrera. Las ideas liberales y progresivas y el amor á la dinastia de este ilustre hombre público, le ponen á

cubierto de toda tendencia determinada y exclusivista.

Parece que el señor ministro de la Gobernacion ha recibido encargo del presidente del Consejo para participar al señor Posada los deseos de la mayoría respecto á la presidencia de la cámara popular en la próxima legislatura.»

Del mismo periódico:

«Confirmando la interpretacion que ayer dimos á la visita de la reina Isabel á don Carlos en París, dice anoche la *Politica*:

«En efecto, la reina Isabel no tiene ni puede tener intervencion en los asuntos públicos del país ni tiene necesidad de compartir en poco ni mucho los puntos de vista del rey ni de su gobierno, el cual ni considera ni considerará jamás á D. Carlos sino como un extranjero culpable de inmensas desgracias para la nacion y como una persona á quien sus propios hechos hacen poco estimable.»

La *Epoca* es más esplicita y dice que ya la visita fué á doña Margarita, ya se haya hecho extensiva á D. Carlos; toda vez que en el matrimonio hay nubes á lo que parece, la reina Isabel ha creído cumplir deberes de parentesco, tan sin intervencion y sin conocimiento del rey de España y de sus consejeros responsables, que estos, no por temor de complicaciones, sino por un deber de prudencia, han solicitado del gobierno amigo que rige los destinos de la Francia, y esperamos que obtenido, el alejamiento del Pretendiente, á quien no ha quedado más que el nombre, pues la fuerza relativa que le otorgaran los tristes acontecimientos de España desapareció con la restauracion de la monarquía legítima.»

Crónica local y general.

Cuenta ya con 6 000 suscritores en Nueva-York y 2.000 en Brooklyn, un órgano de los socialistas que empezará á publicarse dentro de algunos dias con el título de *New Yorker wolkzeitung*.

Dice nuestro apreciable colega *Las Noticias*, que el señor gefe económico de la provincia de Málaga, ha dirigido un atento B. L. M. á los directores de los periódicos locales, pidiéndoles hora para conferenciar sobre la mejor gestion administrativa.

Las posesiones francesas de Nueva Caledonia están siendo actualmente sepulcro de muchas personas víctimas de la enfermedad conocida con el nombre de «tifus carbuncoso.» Prodúcese esta terrible enfermedad, en la mayor parte de los casos mortal, por la picadura de la mosca carbuncosa.

En cualquier parte del cuerpo donde el insecto inocula el virus, el atacado experimenta al principio una gran picazon, sin que en la piel aparezca señal alguna.

Poco después se forma una pequeña vejiga, parecida á la de la saropta, la cual se llena de un agua negruzca. Mas tarde se desarrolla un tubérculo duro, del tamaño de una lenteja, que produce agudos dolores, tomando la piel un color rojizo muy encendido.

Por último, sobrevienen síntomas generales de prostración, y los enfermos sucumben víctimas de una descomposición gangrenosa y rápida.

Un hecho científico importante acaba de ser anunciado a la academia de ciencias de París.

Un telegrama de Ginebra, dirigido a monsieur Dumas, dice que Raul Pictot ha conseguido obtener líquido el gas oxígeno, mediante una presión de 320 atmósferas y un frío de menos 140 grados.

Casi al mismo tiempo Mr. Kailletier anunciaba a la academia que también había conseguido liquidar una buena cantidad de óxido de carbono.

Los dos únicos gases que todavía resisten a los esfuerzos de los físicos, son el hidrógeno y el azoe que aun no han podido obtenerse en estado líquido.

Por el ministerio de la Guerra se ha espedido la siguiente circular:

«Excmo. Sr.: Siempre que sean revistas en gran parada las fuerzas del ejército con motivo de celebrarse el santo ó natalicio de S. M. el rey (q. D. g.) ó cualquier otro fausto suceso, se dispondrá que, según lo practican otros ejércitos de Europa, y en analogía con lo que previenen las ordenanzas de la armada en su tratado 4.º art. 2.º, en el acto de desfilar las tropas en columna de honor por delante de la persona á quien éste se tributa, los comandantes de las secciones ó unidades tácticas en que tenga lugar el desfile, den con voz clara y breve el grito de ¡Viva el rey! que será repelido en igual forma por sus subordinados. De real orden, etc.»

Por la dirección general de los registros y del notariado se ha resuelto que en las copias que los notarios libren de las escrituras ó cualquier otro documento público autorizado también por notario, se haga constar, al copiar la firma, que está rubricado, siempre que del original aparezca esta formalidad.

Un paseo por los barrios extremos de la capital nos ha convencido de la indolencia de la comision de policía urbana, de nuestro ayuntamiento.

Hay una barriada en uno de los extremos de la población cuyas calles carecen de nombre, viéndose confundidas bajo la denominación prosáica y vulgar de *calle de la Matilda*; las casas están sin números, sus fachadas sin rebosar, y los que podríamos llamar balcones, carecen de barandilla.

A pesar de todo esto, estas casas hace dos años que están habitadas, sin que por la autoridad competente se disponga que dichos edificios reúnan los elementos necesarios de seguridad y asé.

Esperamos que por quien corresponda se proveerá lo necesario á fin de que los habitantes de aquel apartado barrio no sean de peor condicion que los de otros de la capital.

Correspondiendo al creciente favor que el público dispensa al acreditado colegio de primera enseñanza de los señores Llorens hermanos, se ha resuelto que desde el día 2 del próximo enero se den lecciones de canto y piano, bajo la dirección del reputado profesor D. Isidoro Bergaza.

Creemos que la creación de esta nueva academia de música será bien recibida del público, á quien la recomendamos fiados en las dotes artísticas que reúne el señor Bergaza.

Se nos asegura que á primeros del próximo enero llegarán á esta capital varios actores que completarán el cuadro de declamacion que actúa en el teatro de la calle Mayor.

Días pasados en una casa de Ciudad-Real, dieron por muerto á un individuo de la familia, amortajáronle y encendieron las velas de ordenanza, cuando á las pocas horas del suceso observó uno que despabilaba las luces, que el supuesto cadáver habria los ojos y movía los brazos. El enfermo parece que hoy se halla en vías de completa curacion.

El «Corriere del Mattino» escribe lo siguiente:

«El papa ha ordenado al arzobispo de Florencia que con toda urgencia le manifieste lo que haya de cierto en la noticia relativa á la publicacion de un nuevo libro del ex-jesuita Domenico Curci, y si habian sido observadas las prescripciones eclesiásticas que imponen á un sacerdote la obligacion de someter al exámen del obispo cualquier obra antes de imprimirla.

El arzobispo ha respondido por telegrama que Curci habia presentado su libro á la curia arzobispal, y que actualmente lo examina una comision de doctos eclesiásticos.

A pesar de estas garantías, deseando el papa ver el primero la anunciada obra, ha dispuesto que se la remitan inmediatamente á Roma para someterla luego al exámen de la Congregacion de Indices.»

Parece que vá á aumentarse la fuerza pública de la provincia de Tarragona destinada á la persecucion de criminales, en vista del gran número de malhechores que recorren los caminos, haciendo muy peligroso el tránsito por ellos.

Como todo lo que se relaciona con el cultivo de la caña, es de interés para los labradores de esta comarca, copiamos lo siguiente de un colega valenciano.

«Los datos que se van reuniendo acerca del cultivo de la caña dulce en esta provincia, hacen concebir las más lisonjeras esperanzas.

Pocos días hace que un amigo nuestro, muy aficionado al estudio de la agricultura, ha recorrido la rica zona de Gandía, Oliva y Dénia, quedando admirado de su feracidad y prendado de la hermosura de su vegetacion.

Recogidos por curiosidad algunos ejemplares de caña dulce en diversos cañaverales, cuya lozanía era muy notable, y sometidos á ensayos químicos, han dado los siguientes resultados, que merecen conocerse:

	Alifa.	Núm. 1	Núm. 2	Núm. 3
Longitud de la caña, c/m.	209	184	120	123
Grueso mayor	3,9	5,0	5,6	5,1
Peso total de la caña, gramos.	1,996	2,781	2,706	1,685
Cantidad de agua por %	74,2	77,85	77,90	79,27
Id. de jugo, id.	91,69	92,96	91,10	90,57
Azúcar en el jugo, por %	14,82	18,41	12,66	11,79
Id. en la caña, id.	13,59	12,60	11,53	10,68

Las cañas alifa y núm. 1 proceden de la partida de la *Riconada*; son de 1876 y están cortadas en abril de este año. La del núm. 2 son de la *Barraca*, partida *Turquins*, y están sembradas en mayo de este año; y las núm. 3, sembradas en junio último, se recogieron en la partida de *Les Chocacs*.

Todavía les faltan á los núms. 2 y 3 unos tres meses y medio para alcanzar su completo desarrollo y formacion total de jugos, y sin embargo, presentan ya una riqueza muy apreciable de azúcar, que es signo seguro de excelente calidad. Acaso las heladas presentes, y más aun las tardías, perjudiquen algo la bondad de la cosecha, mas si los experimentos emprendidos llegan á probar que este enemigo es poco temible, puede asegurarse que el

cultivo de la caña en esta parte de la region mediterránea no defraudará las esperanzas que ha hecho concebir. Entretanto deben nuestros cultivadores hacer frecuentes y repetidos ensayos, cuyos resultados tendremos mucho gusto en publicar, como hacemos hoy con los muy interesantes que nos remite el citado amigo.

Nuestro colega «El Globo» se publica ya con carácter político, consagrándose á la defensa de las ideas democráticas.

La «Gaceta agricola», ocupándose de la esportacion de cebollas de Canarias á Cuba, dice lo siguiente:

«Secas ya, se colocan en unas cestas tubulares de caña entretrejida, de unos 80 centímetros de altura por 40 de diámetro, llamadas *raposas*, cuyo contenido es de unas 50 libras próximamente. Este envase, que tiene suficiente solidez para no dejarse aplastar por contacto ni por la superposicion de otras raposas llenas, es á la vez ligero, y permite la circulacion del aire á través del bulbo, toda vez que las mallas del tejido de caña dejan entre sí hueco suficiente para la ventilacion.»

Varietades.

El petróleo.—Los torpedos.

La produccion del petróleo en los pozos de Pensilvania durante el año pasado, fué de 293.940 barriles. Las existencias en los respectivos tanques de hierro, según varios informes, fué: enero, 3.585.143 barriles; febrero, 3.731.385; marzo, 3.829.250; abril, 2.900.073; mayo, 3.989.904; junio, 3.791.642; julio, 3.260.726; agosto, 2.304.405; setiembre, 2.930.456; octubre, 3.040.108; noviembre, 3.030.733, y diciembre, 2.750.000; total de barriles, 42.213.905.

Los embarques totales durante todo el año de 1876 ascendieron á 10 millones de barriles.

No obstante esta cifra, la demanda se ha mantenido firme, vendiéndose hoy el artículo en los pozos S. duros 3,50 el barril, y á duros 12,60 el clarificado en los puertos de mar: lo cual produce á los refinadores una ganancia de duros 5,50 á duros 6,50 por barril.

Se atribuye este fenómeno á que las regiones del petróleo, sus productos, sus intereses, su industria y capital están á merced de una compañía monopolista conocida con el nombre de *Standard Oil Compay*, la cual tiene combinadas las cosas de tal modo, que ha logrado subordinar todos los intereses á los suyos con esa ilimitada ambicion por hacer dinero.

Teniendo participacion en esta colosal empresa todos los directores, empleados y accionistas de ferro-carriles, naturalmente imponen la ley al público en el transporte de este artículo de consumo diario. Con tal motivo ha surgido la idea de que se coloquen tubos desde los pozos hasta los puertos de mar, por los cuales puedan pasar seis ó diez mil barriles cada veinticuatro horas, idea que es realizable en todas direcciones, y libertaria al público de la tiranía de esta gigantesca empresa, cuyo único mira es la de enriquecerse á costa de los consumidores de ambos continentes.

Mr. Constanti Potti, oficial de la marina austriaca, publica una historia de las diferentes clases de torpedos que en la actualidad se conocen, desde la invencion de la mina submarina en 1876 por el capitán americano Bushnel, hasta el torpedo Whitehead, que es en el momento actual la última palabra en el perfecciona-

miento de tan terrible aparato de guerra. Algunas potencias marítimas adoptaron esta nueva invencion, que necesitaba barcos especiales provistos de un aparato submarino con objeto de lanzarlos horizontalmente á la profundidad que se deseaba. Hoy está resuelto el problema de lanzar un torpedo en todas direcciones desde un barco cualquiera.

En los talleres de Flume se han construido los siguientes, para las naciones que se espresan:

Alemania, construidos, 166; en construccion, 94. Francia, construidos, 109; en construccion, 100. Dinamarca, construidos, 90. Suecia y Noruega, construidos, 50. Portugal, en construccion, 50. Rusia, construidos, 50; en construccion, 50. Inglaterra, en construccion, 200; además de los que ha construido en sus propios talleres.

La Italia se ha procurado varios modelos y ha construido 200 más pequeños, á los que ha dado el nombre de *torpedini*.

España, Grecia, Turquía, Holanda y Bélgica son las naciones que hasta la fecha, dice el referido Mr. Constanti Potti, parecen quedarse más rezagadas.

En cuanto á los Estados- Unidos, construyen torpedos automóviles de un sistema particular.

Hasta aquí el escritor de referencia, y para terminar diremos que en la actualidad tiene nuestro país construida una junta, bajo la presidencia de un ilustrado brigadier de la armada, que se ocupa activamente de estudiar los medios de aplicar tan prodigioso invento á la defensa de nuestros puertos.

OJO.

La fotografia de J. R. Sabater, situada en el callejon de la Cárcel, se ha trasladado á la calle de San Juan, núm. 2, junto á las Cuatro-esquinas; donde se hacen toda clase de retratos y reproducciones.

También se iluminan toda clase de retratos.

Avisos oficiales.

Orden de la plaza del 29 de diciembre.

Mañana domingo 30 del actual, la fuerza franca de servicio del regimiento de Burgos, oirá misa en la iglesia Mayor de esta ciudad á las doce y media; y la música de Otumba tocará de tres á cinco de la tarde en el paseo de costumbre (si el tiempo lo permite).—El brigadier gobernador, *Alemáñy*.

Servicio para el 30.

Parada y principal, Otumba. Gefe de día, el comandante de la reserva de caballería de esta ciudad, D. José Biedma Ruiz.

Visita de hospital y provisiones, primer capitán de Burgos.

Sargento de vigilancia y paseo de enfermos, Otumba.

El oficial encargado del servicio, *Centeno*.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—La Traslacion de San Jaime Apóstol.

SANTO DE MAÑANA.—S. Silvestre p. y confesor y Nra. Sra. de la Leche.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy.

La pieza titulada la chistosa pieza en un acto enfrente, y la titulada Les elec...

CORREO

23

La Gaceta de disposicion de in...

—Ayer hemos ma en que se de enfermedad del cartas de nuestro do á conocer á la *responsencia de*

S. S., según está completam puesto según sus cer frente á las yan de someter Santa Sede.

El consistorio y se tomarán en hemos anticipado

—Segun parece Grecia y Justicia Castilla con moti

—Hoy probabl nistro de la Gob da Herrera.

—A las cuatro ayer terminó en el baile, que empu che de anteyer.

Han concurrid nas.

S. M. el rey ro fanta doña Merced godon con la seño

También tomar las infantas Merceda cesa de Asturias Collantes y Echag

A las once de la que estuvo servido dida.

El aspecto de lo brador.

El rey empezó ta Mercedes, la p el Sr. Solís, y la marqués de Alven

Los duques de los honores admin cantados y compli currentes.

SECCION

Tomás Muro, c fué decapitado en

El día antes de le presentó, como él no se dejó afetar

—Mira: estamos el rey: se trata de p judicarán mi cabez y yo, por si me esp car mejoras en ella

Salió al campo el Y lo rompió un sol

Y aun hay quien d Quo el aire de los c

Un hombre muy durante el almuerz

—Alguna desgra dijo:

Al medio día su aneurisma, murió

Por la tarde se p

La pieza titulada *Como el pez en el agua*, la chistosa pieza *Un asunto de familia*, la pieza en un acto nominada *El vecino de enfrente*, y la divertida pieza valenciana titulada *Las elecciones de un poblet*.

CORREO DE MADRID.

23 de diciembre.

La *Gaceta* de hoy no contiene ninguna disposicion de interés general.

—Ayer hemos visto una carta de Roma en que se dan estensos detalles de la enfermedad del papa, que en diferentes cartas de nuestro corresponsal hemos dado á conocer á los lectores de *La Correspondencia de España*.

S. S., segun la carta á que aludimos, está completamente restablecido y dispuesto segun sus mismas palabras, á *hacer frente* á las áridas cuestiones que lian de someterse á la decision de la Santa Sede.

El consistorio será presidido por Pío IX y se tomarán en él los acuerdos que ya hemos anticipado.—(*Correspondencia*.)

—Segun parece, el señor ministro de Gracia y Justicia obtendrá un título de Castilla con motivo del régio enlace.

—Hoy probablemente visitará el ministro de la Gobernacion al señor Posada Herrera.

—A las cuatro de la madrugada de ayer terminó en el palacio de San Telmo el baile, que empezó á las nueve de la noche de anteaer.

Han concurrido mas de 1.500 personas.

S. M. el rey rompió el baile con la infanta doña Mercedes, y bailó el primer rigodon con la señora de Fajardo.

Tambien tomaron parte en el rigodon las infantas Mercedes y Cristina y la princesa de Asturias y los señores Calderon Collantes y Echagüe.

A las once de la noche se abrió el *buffet*, que estuvo servido de una manera espléndida.

El aspecto de los salones era deslumbrador.

El rey empezó el cotillon con la infanta Mercedes, la princesa de Asturias con el Sr. Solís, y la infanta Cristina con el marqués de Alventos.

Los duques de Montpensier hicieron los honores admirablemente, dejando encantados y complacidos á todos los concurrentes.

SECCION RECREATIVA.

Tomás Muro, canceller de Inglaterra, fué decapitado en Londres el año 1535.

El día antes de fallarse su proceso, se le presentó, como solía, el barbero, pero él no se dejó afeitar, diciendo:

—Mira: estamos en un gran litigio con el rey: se trata de poner en claro si le adjudicarán mi cabeza ó si quedará por mia, y yo, por si me espropian, no quiero hacer mejoras en ella.

**

Salió al campo el presbítero Zenon Y le rompió un soldado el esternon. Y aun hay quien dice ufano Quo el aire de los campos es muy sano.

**

Un hombre muy supersticioso derramó durante el almuerzo el salero.

—Alguna desgracia vá á sucederme, se dijo:

Al medio día su esposa, que tenía un aneurisma, murió repentinamente.

Por la tarde se puso el marido á escri-

Los convidados tuvieron ocasion de hablar familiarmente con el rey, la infanta Mercedes, la princesa de Asturias y la infanta Cristina, quienes se manifestaron afectuosísimos.

Las señeras que bailaron el rigodon fueron obsequiadas con preciosos abanicos y bouquets.

Correspondencia particular

DEL «DIARIO DE CASTELLON»

Madrid 23 de diciembre de 1877.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.

Hoy no se habla de otra cosa que de la llegada del Sr. Posada Herrera á Madrid y de su actitud política.

Dire á V. primero lo que se dice, y despues lo que sé de positivo.

Hace algun tiempo, se dice, un amigo particular y político del señor marqués de la Vega de Armijo, fué á ver al señor Sagasta y le manifestó que tenía motivos para saber que el Sr. Posada Herrera sería candidato de las oposiciones para la presidencia del congreso si los constitucionales se comprometían á volver á las córtes.

Parece que el Sr. Sagasta indicó la dificultad de llegar á un acuerdo acerca de este importante asunto por medio de intermediarios y de cartas, y que los interesados en que hubiera una inteligencia quisieran que tuviesen una entrevista los señores Sagasta y marqués de la Vega de Armijo, pero habia para ello la dificultad de que ninguno de dichos señores queria ir á casa del otro.

En vista de ello se convino en que tuvieran la entrevista encontrándose, al parecer, casualmente en el paseo de Recoletos. Así sucedió, y dícese tambien que la opinion del Sr. Sagasta consistió en que debia venir á Madrid el Sr. Posada Herrera y ponerse de acuerdo con otros hombres políticos para lo que conviniese hacer á constitucionales y centralistas.

Si la venida del Sr. Posada ha sido consecuencia de esta entrevista, cosa es que se ignora todavía, pero se supone que el encontrarse en la estacion del Norte el diputado centralista Sr. Rico cuando llegó el Sr. Posada, no fué cosa tan casual como se ha dicho.

Dícese tambien que el Sr. Posada creía no encontrar en Madrid al Sr. Cánovas del Castillo, y cuando supo que todavía estaba aquí manifestó contrariedad, siendo uno de los motivos porque cerró ayer las

bir la papel ta de defuncion, y se le cayó el tintero, llenándole el pantalón de tinta. Al ver la mancha, exclamó: —¡No decía yo, que hoy me sucedería alguna desgracia!

**

Quando una cita le es dada A Juan Barrantes y Ambrós, Siempre acude una hora ó dos Despues de la señalada. Muy pesado es Juan Barrantes, Pero sin embargo, ayer, Le convidé yo á comer, Y acudió dos horas antes.

**

Una señora espiritual y jóven se divertía en mortificar á Julio Fabre, que tascaba el freno sin decir una palabra.

—Por fin, exclamó la dama, lo último que me queda que criticar en los abogados, es ese traje que visten, con ese birrete y esas mangas anchas y esos vuelitos de encaje. Yo me avergonzaria, si fuese hombre de disfrazarme de muger. Eso es innoble, es ridiculo. ¿Qué razon hay para que lleven ustedes faldas?

puertas de su casa á las muchas personas que fueron á visitarle.

Esta noticia no debe ser completamente exacta, porque ayer tarde conferenció el Sr. Posada Herrera con los señores Alonso Martínez y marqués de la Vega de Armijo.

Se ha dicho tambien que anoche fué á verle el Sr. Sagasta, pero no se sabe de fijo.

No es cierto que el ministro de la Gobernacion haya quedado encargado por el presidente del Consejo de ponerse de acuerdo ó de conocer las opiniones del Sr. Posada respecto al gobierno, y si hay algun intermediario entre el gobierno y el señor Posada, será un jóven diputado de la mayoría muy amigo del gobierno y del señor Posada.

Hoy ha sido visitado el Sr. Posada por muchos centralistas y ministeriales, con quienes se ha lamentado de las inconveniencias de la prensa periódica. La impresion que reinaba á última hora en los círculos más autorizados, en que el Sr. Posada no está de oposicion al ministerio, pero nada puede asegurarse todavía.

Despachos telegráficos.

Paris 28.

El *Diario oficial* publica un decreto declarando de cuartel al general Bressollet.

El *Diario de los Debates* dice esta mañana que el gobierno ha tomado esta medida porque el general Bressollet exajeró el alcance de las órdenes que debia transmitir á sus subordinados.

El *Flyer* publica hoy un telegrama del interesado diciendo que cumplió las órdenes de sus superiores sin comentario alguno.

Londres 28.

El *Times* de esta mañana publica un despacho de Berlin anunciando que el gobierno ruso ha procurado explorar la opinion de los Estados que tienen costas en el Mediterráneo para averiguar si estarían dispuestos á pedir la libre navegacion de los Dardanelos.

Paris 28.

Cuarenta y siete consejeros generales (diputados provinciales) han firmado una esposicion pidiendo una amnistia á favor de los reos políticos.

Constantinopla 28.

El general en jefe Mouktar-bajá ha abandonado á Erzerum.

Berlin 28.

Los rumanos, despues de un obstinado y

sangriento combate sostenido contra los turcos, han cogido á estos un importante convoy.

Bucharest 28.

Los prisioneros turcos hechos en la rendicion de Plewaa que se hallaban depositados en esta plaza han comenzado á evacuarla, exceptuando tres mil enfermos que permanecerán en ella por ahora.

Viena 28.

Parece que al príncipe heredero de Alemania se le han manifestado las condiciones que impondrá Rusia á la Puerta para estipular la paz.

Paris 28.

El relevo del general Bressollet se funda en que desnaturalizó las órdenes que se le habian comunicado y que debia transmitir á sus inferiores.

Londres 28.

Circula con profusion desde ayer un manifiesto firmado por el duque de Westminster y otros hombres políticos eminentes, escitando al pueblo inglés á protestar contra la guerra.

Los firmantes invitan á la poblacion obrera á reunirse el sábado con el mismo objeto.

ULTIMA HORA.

«El *Univers*» anuncia que la reina doña Isabel ha comido en casa de don Carlos, asistiendo los carlistas Tristany é Iparagirre.

El periódico italiano «*La Italia*» anuncia la dimision del general Cialdini. El Sr. Vella no acepta la cartera de Instruccion pública. El señor Bargoni se ha encargado de la de Hacienda.

Están ya interceptadas las comunicaciones al Norte y al Oeste de Erzerum.

Reuf-Bajá ha sido nombrado ministro de la Guerra, y Suis-Bajá ministro de Marina.

El «*Times*» publica el siguiente telegrama de Berlin: «La Rusia hace presentir las disposiciones de los Estados ribereños del Mediterráneo para pedir el libre paso por los Dardanelos.»

El gobierno ruso ha encargado 1,200 cañones Krupp.

Cuarenta y siete consejeros generales del Sena han firmado una esposicion pidiendo la amnistia.

—Es que mi madre murió muchísimo antes de que yo naciera.

**

Estando Joaquin, travieso En cierta reunion un día, Hallando sola á María, Le dió de repente un beso. Marta, que al punto lo vió Dijo:—Bravo, Mariquita, Ese saludo, amiguila, Tambien lo quisiera yo.

**

Solucion á la charada: CO-LI-RIO.

**

CHARADA.

Es la primera una letra, La dos dos es dignidad. El todo, lector, es planta, Y no quiero decir más.

La solucion, en el número próximo.

MEDIO, 53.

En la imprenta del Diario de Castellón se venden grandes cantidades de papel, al peso, al precio corriente.

MEDIO, 53.

LA TÍISIS vencida por la naturaleza.

GRANDIOSO CUANTO HUMANITARIO DESCUBRIMIENTO DEBIDO A LA CIENCIA.

Canadian Mollen-Coffee.—(Café Mollen del Canadá.)

No es solamente el remedio más eficaz contra la *tíisis* que se conoce, sino que sus efectos como pectoral y como regulador del sistema nervioso son maravillosos. Todas aquellas dolencias que atacan al pecho ó al sistema nervioso, como la TOS en todas sus manifestaciones, *catarros, ronqueras, constringidos, etc.*, dolor de cabeza, accidentes, vahidos, debilidad nerviosa general ó local, acedias, ardores, flatos, escrófulas, clorosis, anemia, *raquismo ó impotencia* pueden y deben tratarse con el CAFE MOLLEN DEL CANADA, bastando algunos días de uso para que desaparezcan las toses más arraigadas y fuertes, así como para que encuentren alivio y alcancen su curación los organismos, cuyo sistema nervioso se encuentre desequilibrado por cualquiera de las infinitas causas que transforman la sensibilidad y alteran la salud.

Se vende en las principales farmacias al precio de 40 reales paquete. Único depósito en esta provincia, farmacia de D. Vicente Fabregat, Enmedio, 21, Castellón.

DEPOSITO CENTRAL EN MADRID: GONZALEZ Y COMPAÑIA. Pez, 19, 3.º —Pidiendo más de cinco paquetes al depósito central y acompañando el importe en libranza ó letras de fácil cobro, y además el de certificado y franquero, se hace un descuento de veinte y cinco por ciento.

VENTA.

En el poblado de Almenara se venden las fincas siguientes:

La casa palacio, cuya superficie, entre o edificado y patios, comprende 1125 metros cuadrados; local excelente para establecer cualquier fabrica, depósito para enajenar naranja, ó ingenio para fabricar azúcar; cosecha que promete grandes ren-

dimientos en el país.

Igualmente la casa almazara, cuya área comprende, entre la parte edificada y patio 435 metros cuadrados. Y junto al edificio diez hanegadas de huerta que se cederian si conviniese al comprador.

Darán razon, en Almenara calle Mayor, Joaquin Sanz, y en Valencia en la casa calle del Triunfo de Caballeros, n.º 12, entresuelo de la derecha, junto al Milagro.

OBRA NUEVA

EL MODERNO DESTILADOR LICORISTA.

Aguardientes, Jarabes, Cerveza y Vinagres.

2,000 fórmulas para toda clase de licores, aguardientes, jarabes, vinos, alcoholes, cremas, ácidos, tinturas, vinagres, ratafias, horchatas, bebidas higiénicas, esencias, mistelas, éteres, bálsamos, néctares. coloracion y aromas de todas clases, con notables *secretos* y nociones útiles para los *cafeteros, droguistas, perfumistas, fabricantes de cerveza, espendedores y cosecheros de vinos.*

Recopilacion de los mejores formularios alemanes, ingleses, franceses y norte-americanos, segun los más recientes adelantos de la quimica, con 4 láminas litografiadas.—Un tomo en 4.º de más de 400 páginas á dos columnas, precio 6 pesetas. Véndense en las principales librerías.

Los pedidos al editor D. Manuel Sauri, plaza Nueva, Barcelona, á quien remitiendo el importe de 6 pesetas en sellos, servirá la obra á vuelta de correo.

ELEMENTOS

DE GRAMÁTICA CASTELLANA

REDACTADOS con arreglo á los principios de la Academia española, con explicaciones y ejemplos para facilitar el análisis de la analogía y con nociones de prosodia, ortografía y análisis lógico.

Obra la más completa en su clase de las publicadas hasta el día para las escuelas de primera y segunda enseñanza, y muy útil para las de adultos.

Por D. Manuel Meseguer Gonell, maestro superior, premiado en certámen literario y por la junta de Instrucción pública de Tarragona.

En pocos años se han vendido cinco numerosas ediciones de este libro, que, á pesar de la concision con que está escrito, es destinado á los niños, fué adop-

tado de texto en varios institutos y escuelas normales de maestros, inclusa la central de Madrid, cuando la gramática de la real academia no era, como hoy, texto obligatorio y único en la enseñanza pública. Esto prueba hasta la evidencia su mérito intrínseco y la utilidad de su método para la enseñanza de tan importante asignatura.

Véndese á 4 reales el ejemplar en la librería de la viuda de D. Vicente Perales, en esta capital.

En la imprenta de este periódico, Medio 53, se compran libros antiguos de cualquier clase que sean.

SIN COMPETENCIA.

Gran rebaja de precios en CRISTALES PLANOS; se colocan á domicilio.

TUBOS PARA LAMPARAS á ¡¡Real!!

LAMPARAS de todas clases; se reforman á precios de fábrica.

500 QUINQUES de pared á 10 reales y se REGALAN 3 tubos de cristal.

LOZA DE LA CARTUJA DE SEVILLA se acaba de recibir un gran surtido, todo de primera clase.

CRISTAL HUECO de todas clases y precios.

BRASEROS, BADILAS, GRIFOS y objetos de metal, con rebaja de precios.

CANALES DE ZINC, á real y medio palmo.

CHAPAS y TUBOS plomo, á la mitad de precio.

Viuda de Magín Borjas, Medio, 78.

UN REGENTE de Farmacia desea colocacion. Darán razon en la imprenta de este periódico.

--Cascarilla Americana--

PERFECCIONADA.

Magníficos polvos impalpables para blanquear, suavizar y embellecer el rostro, superiores á cuantos productos se usan y conocen hasta el día; hacen desaparecer las pecas, manchas, granulaciones, espinillas, erupciones herpéticas y son el mejor cosmético para hacer desaparecer lo tostado del sol á los que se bañan en el mar.

En el tiempo caluroso basta empolvarse con ellos el cuerpo para hacer desaparecer el calor y sentir una frescura admirable.

No confundirla con otros productos que se venden con este nombre. Las cajas llevan en la cubierta el escudo de armas de la Habana, y en la etiqueta que cierra la caja, debajo del prospecto, lleva la firma de su autor.

Se halla de venta en todas las principales perfumerías de Madrid y provincias.

En Castellón de la Plana, comercio de quincalla de D. Juan Miazá Fortis, calle Zapateros, número 21.

FOTOGRAFÍA ARTÍSTICA

DE Juan B. Ballester, Calle de S. Juan, núm. 37, Castellón.

Acaba de abrirse al público este nuevo gabinete fotográfico en donde se hacen retratos de todas clases, al precio corriente en esta poblacion, ó sea, desde 8 reales el primer ejemplar y 2 cada copia en adelante.

Los niños pagarán doble que las personas mayores, por cualquiera clase de retratos que se pidan.

MÉTODO FACIL Y BREVE DE LECTURA.

Aprobado para texto por el gobierno.

POR

D. Manuel Meseguer Gonell,

maestro superior, premiado en certámen literario y por la junta provincial de instrucción pública de Tarragona.

Entre los elogios prodigados por la prensa y los profesores á la bondad de este sencillo método de lectura merece citarse con preferencia una frase de don José Roman, maestro de Berge (Málaga) que escribe al autor: «En los doce años que llevo de practica en la enseñanza jamás he obtenido en la lectura los resultados que en los seis meses que hace tengo adoptado su método.» Merece, pues, la pena de ser ensayado por los maestros que no lo han adoptado todavía, á fin de adelantar lo posible á los discípulos en tan interesante asignatura.

Véndese en la librería de la viuda de don Vicente Perales en esta ciudad, y en Tarragona en las de Gual, Roua y Granel, á diez cuartos ejemplar y diez reales docena. La coleccion de carteles á 6 reales en papel y 12 en carton.

SE VENDE treinta mesas, dos pianos, una mesa de billar, dos mostradores, siete espejos, ciento cincuenta banquetas, y otros muebles.

Darán razon en el café de España.

LA FELICIDAD EN SUEÑOS,

novela original

de DON MANUEL MESEGUER Y GONELL, y DON MELITON ESCAMILLA, profesores de primera enseñanza superior y premiados en certámen pedagógico y literario.

Se publicará por entregas de 16 páginas en 4.º regular, al precio de diez céntimos de peseta una, admitiéndose suscripciones en la escuela pública superior de Priego, provincia de Córdoba, y en la de Amposta, Tarragona, acompañando al pedido 2 pesetas, importe de las 20 primeras entregas.

Se repartirá en cuadernos de 48 páginas, ó sea de 3 entregas, saliendo á luz el primero á mediados de agosto próximo.

(NOTA.) Los autores suplican á sus compañeros de profesion den á conocer este anuncio á las personas que crean pueden suscribirse, teniendo presente que, además de agradecerse, por cada seis suscripciones que avisen se les remitirá una gráti.

Se admiten suscripciones en la librería de la viuda de Vicente Perales, en esta capital.

VENTA.

En el término de Almazora, partida de los Pavos, lindante por abajo con un huerto del señor de Collantes, y por arriba camino de Valentin, se venden algunas hanegadas de huerta.

Darán razon en Castellón, casa del señor de Gasset.